
Anfrage der SPD Stadtratsfraktion zum Jugendhilfeausschuss am 23.06.2022 

 

 

Ausbildung 

 

1. Wie viele Ausbildungsplätze hat die Stadt aktuell für Erzieher? 

Bei den Bereichen Kindertagesstätten, Jugendförderung und bei LuZiE gibt es 

insgesamt 66 Plätze für die Duale Ausbildung (also je 22 pro Ausbildungsjahr) und 

35 Plätze für Erzieher*innen im Anerkennungsjahr. 

 

2. Wie viele werden bei freien Trägern ausgebildet? 

Bei den freien Trägern (für den Bereich Kita wurden nur die katholischen und 

protestantischen Kitas sowie die Kitas der Ökumenischen Fördergemeinschaft 

abgefragt) werden derzeit insgesamt 38 Auszubildende im Rahmen der Dualen 

Ausbildung beschäftigt. 28 angehende Erzieher*innen absolvieren derzeit das 

Anerkennungsjahr. 

 

3. Sind diese Stellen bereits besetzt? 

Es finden derzeit noch Vorstellungsgespräche für die Stellen für das Kitajahr 

2022/2023, einige Stellen sind derzeit noch frei. Die Bewerberlage insbesondere für 

das Anerkennungsjahr ist derzeit überschaubar. 

  

4. Gibt es Möglichkeiten diese weiter auszubauen? 

Zum jetzigen Zeitpunkt sehen wir von Seiten der Stadt wenig Möglichkeit die 

Ausbildungsplätze zu erweitern. In großen Häusern werden max. 3-4 Auszubildende 

zugelassen. In kleinen Häusern entsprechend weniger. Die Anleitung muss in allen 

Fällen gewährleistet sein. Zudem werden auch unentgeltlich Praktika angeboten 

(Ausbildung Sozialassistenz als Voraussetzung zum Einstieg in die 

Erzieherausbildung / Berufskolleg BW). Auch hier ist eine Anleitung erforderlich.  

Für die Freien Trägern können wir hier momentan keine Aussage treffen, würden 

dies allerdings nochmals thematisieren. 

 


